

Messe du mardi 17 décembre 2019

Mardi de la 3^e semaine de l'Avent

→ On appelle les "O" les antiennes
des 8 jours avant Noël

Oraison d'ouverture

La 1^{ère} des 8 « grandes O » (antienne du Magnificat dans les vêpres du jour)

Ô Sagesse de la bouche du Très-Haut, Toi qui régis l'univers avec force et douceur,
Enseigne-nous le chemin de vérité, viens, Seigneur, viens nous sauver !

Première lecture (Gn 49, 1-2.8-10)

« Le sceptre royal n'échappera pas à Juda »

→ Peu avant de mourir, Jacob réunit tous ses enfants
pour adresser une parole à chacun d'eux ; il a une
bénédiction toute particulière pour Juda (son 4^e fils)

¹Jacob appela ses fils et dit :

« Assemblez-vous ! Je veux vous dévoiler ce qui vous arrivera dans les temps à venir.

²Rassemblez-vous, écoutez, fils de Jacob, écoutez Israël, votre père.

⁸Juda, à toi, tes frères rendront hommage,

ta main fera plier la nuque de tes ennemis et les fils de ton père se prosterneront devant toi.

⁹Juda est un jeune lion. Tu remontes du carnage, mon fils.

Il s'est accroupi, il s'est couché comme un lion ; ce fauve, qui le fera lever ?

¹⁰Le sceptre royal n'échappera pas à Juda, ni le bâton de commandement, à sa descendance,
jusqu'à ce que vienne celui à qui le pouvoir appartient, à qui les peuples obéiront. »

– Parole du Seigneur.

→ L'évangile va lister, dans la descendance de Juda toute la
lignée qui donna le roi David puis Joseph, l'époux de Marie

Psaume Ps 71 (72), 1-2, 3-4, 7-8, 17

R/ ⁷En ces jours-là fleurira la justice, grande paix jusqu'à la fin des temps

Dieu, donne au Roi Tes pouvoirs,

à ce Fils de roi ta justice.

Qu'Il gouverne Ton peuple avec justice,
qu'Il fasse droit aux malheureux !

Montagnes, portez au peuple la paix,

collines, portez-lui la justice !

Qu'Il fasse droit aux malheureux de son peuple,

qu'Il sauve les pauvres gens, qu'Il écrase l'opresseur !

En ces jours-là, fleurira la justice,

grande paix jusqu'à la fin des lunes !

Qu'Il domine de la mer à la mer,

et du Fleuve jusqu'au bout de la terre !

Que Son Nom dure toujours ;

sous le soleil, que subsiste Son Nom !

En Lui, que soient bénies toutes les familles de la terre ;

que tous les pays Le disent bienheureux !

→ Qu'attend le psalmiste du Messie promis ?

1. Qu'il soit Roi avec les pouvoirs de Dieu
2. Qu'il gouverne avec justice
3. Qu'il fasse droit aux "malheureux"
4. Qu'il sauve les pauvres gens
5. Que Son Nom dure toujours
6. Qu'il "domine de la mer à la mer"
7. Qu'en Lui soient bénies
toutes les familles de la terre

→ Que nous disent ces 7 attentes ?

- **Roi puissant** (1. avec les pouvoirs de Dieu)
- **Juste** (2. dans Son gouvernement
3. envers les malheureux)
- **Sauveur** (4. des pauvres)
- **Éternel** (5. Son Nom durera toujours)
- **Universel** (6. dans Sa domination
7. dans Sa bénédiction)

Acclamation

Alléluia, Alléluia.

Viens, sagesse du Très-Haut !

Toi qui régis l'univers avec force et douceur,
enseigne-nous le chemin de vérité.

Alléluia.

→ Cette acclamation reprend
le cœur de la 1^{ère} "O"

Évangile (Mt 1, 1-17)

« Jésus, fils de David, fils d'Abraham »

¹Généalogie de Jésus-Christ, fils de David, fils d'Abraham.

²Abraham engendra Isaac, Isaac engendra Jacob, Jacob engendra Juda et ses frères,

³Juda, de son union avec Thamar, engendra Pharès et Zara,
Pharès engendra Esrom, Esrom engendra Aram,

⁴Aram engendra Aminadab, Aminadab engendra Naassone, Naassone engendra Salmone,

⁵Salmone, de son union avec Rahab, engendra Booz, Booz, de son union avec Ruth, engendra Jobed,
Jobed engendra Jessé,

⁶Jessé engendra le roi David.

David, de son union avec la femme d'Ourias, engendra Salomon,

⁷Salomon engendra Roboam, Roboam engendra Abia, Abia engendra Asa,

⁸Asa engendra Josaphat, Josaphat engendra Joram, Joram engendra Ozias,

⁹Ozias engendra Joatham, Joatham engendra Acaz, Acaz engendra Ézékias,

¹⁰Ézékias engendra Manassé, Manassé engendra Amone, Amone engendra Josias,

¹¹Josias engendra Jékonias et ses frères à l'époque de l'exil à Babylone.

¹²Après l'exil à Babylone, Jékonias engendra Salathiel, Salathiel engendra Zorobabel,

¹³Zorobabel engendra Abioud, Abioud engendra Éliakim, Éliakim engendra Azor,

¹⁴Azor engendra Sadok, Sadok engendra Akim, Akim engendra Élioud,

¹⁵Élioud engendra Éléazar, Éléazar engendra Mattane, Mattane engendra Jacob,

¹⁶Jacob engendra Joseph, l'époux de Marie, de laquelle fut engendré Jésus, que l'on appelle Christ.

¹⁷Le nombre total des générations est donc :

depuis Abraham jusqu'à David, quatorze générations ;

depuis David jusqu'à l'exil à Babylone, quatorze générations ;

depuis l'exil à Babylone jusqu'au Christ, quatorze générations.

– Acclamons la Parole de Dieu.

→ Isaac, Jacob, Juda, Pharès, Aram,
Aminadab, Naassone, Salmone,
Booz, Jobed, Jessé : David est la 12^e
génération après Abraham

→ Après Salomon roi
d'Israël suivent 10 rois de
Juda, de Roboam à Josias

→ Après l'exil à Babylone,
Jacob père de Joseph est la
12^e génération après Josias

→ Joseph est donc très
clairement de lignée royale

→ Quant à Marie, elle est
la 5^e des femmes citées
dans cette généalogie

Homélie de la messe de 9h à St Maxime

Père Olivier, curé de la paroisse

Cette généalogie insère Jésus dans notre humanité, mais il y a aussi l'intervention divine en Marie. L'occasion de rendre grâce pour tout ce que nous avons reçu de ceux qui nous ont précédés ! Alors, prions pour que ces fêtes de Noël si proches maintenant nous permettent de vivre des temps d'affection familiale et de communion avec ceux qui ne sont plus là !

Commentaire Évangile au Quotidien

Saint Léon le Grand (+ 461), pape et docteur de l'Église

« Béni est Dieu, le Père de notre Seigneur Jésus Christ (...) En lui, il nous a choisis avant la création du monde » (Ep 1,3-4)

L'Incarnation du Verbe, la Parole de Dieu, concerne le passé comme l'avenir ; aucun âge, si reculé soit-il, n'a été privé du sacrement du salut des hommes. Ce que les apôtres ont prêché, c'est ce que les prophètes avaient annoncé, et on ne peut pas dire que ce qui a été cru de tout temps a été accompli tardivement. En différant l'œuvre du salut, Dieu, dans sa sagesse et sa bonté, nous a rendus plus aptes à répondre à son appel (...), grâce à ces annonces anciennes et fréquentes.

Il n'est donc pas vrai que Dieu a pourvu aux affaires humaines en changeant de dessein et mû par une miséricorde tardive : dès la création du monde, Il a décrété pour tous une seule et même voie de salut. En effet, **la grâce de Dieu, par laquelle tous ses saints ont toujours été justifiés, a grandi et non pas commencé lorsque le Christ est né.** Ce mystère d'un grand amour, qui a maintenant rempli le monde entier, a déjà été aussi puissant en ses signes avant-coureurs ; ceux qui y ont cru quand il était promis n'en ont pas moins bénéficié que ceux qui l'ont reçu quand il a été donné.

Mes bien-aimés, c'est donc avec une bonté évidente que les richesses de la grâce de Dieu ont été répandues sur nous. Appelés à l'éternité, non seulement nous sommes soutenus par les exemples du passé, mais encore nous avons vu apparaître la vérité elle-même sous une forme visible et corporelle. Nous devons donc célébrer le jour de la naissance du Seigneur avec une joie fervente qui n'est pas de ce monde (...). **Grâce à la lumière de l'Esprit Saint, sachez reconnaître celui qui nous a reçus en Lui et que nous avons reçu en nous : car de même que le Seigneur Jésus est devenu notre chair en naissant, de même en retour nous sommes devenus Son corps en renaissant. (...) Dieu nous a proposé l'exemple de Sa bienveillance et de Son humilité (...) : soyons donc semblables au Seigneur dans Son humilité, si nous voulons lui ressembler dans Sa gloire. Lui-même nous aidera et nous conduira jusqu'à l'accomplissement de ce qu'Il a promis.**

Méditation de La Croix

Une sœur apostolique de Saint-Jean

Aujourd'hui commence la semaine « des grandes Ô » [les oraisons des 8 derniers jours de l'Avent], telle que la nomme la tradition monastique : **chaque jour d'ici à Noël, l'Église appelle Celui qui, déjà né, si présent à nos vies, revient bientôt** (Ap 22,12). **C'est un cri empli d'amour qui s'élève du cœur des fidèles** à travers les antiennes. Elles commenceront par l'apostrophe « Ô ! » et se poursuivront par une désignation litanique du Christ.

Ainsi, **en appelant Celui qui est « la sagesse du Très-Haut », nous Lui demandons de régir nos vies avec force et douceur.** Après ce verset de l'alléluia, s'ouvre ensuite la généalogie de Jésus, évangile de ce **jour**. Cette longue énumération n'éveille bien souvent que de l'ennui chez les Occidentaux que nous sommes ! Pourtant, que d'enseignements à travers ces lignes ! Retenons simplement le premier verset évangélique, ainsi traduit par les pères de l'Église : **génération de Jésus. En déroulant cette longue généalogie de Jésus, l'évangéliste souligne l'enracinement de Jésus dans une descendance. Mais de même qu'Adam a été le père de tous les hommes, Jésus est le père de tous ces mêmes hommes qu'Il engendre comme sauvés. L'irruption de cet Enfant-Dieu dans l'humanité est le principe d'une nouvelle génération. En adorant Jésus Nouveau-Né, choisissons-nous de nous laisser enfanter par Lui dans cette radicale nouveauté ?**